



Freitag, 20. Mai 2022

Bericht des Referats für Studien- und Maturant_innenberatung für die Sitzung der Bundesvertretung am 3. Juni 2022

Referent_in: Katharina Feigl

In diesem Kurzbericht sollen die wesentlichen Tätigkeiten der Studien- und Maturant_innenberatung der ÖH Bundesvertretung seit März 2022 zusammengefasst werden.

Schulterminbilanz

Zum aktuellen Zeitpunkt sind in Wien, Niederösterreich und Burgenland 150 Termine abgehalten worden. Weitere 6 Termine finden noch bis Ende Juni statt. In der Steiermark wurden 40 Termine organisiert, in Oberösterreich 14, in Kärnten 11, in Tirol und Vorarlberg 24 und in Salzburg 57, sowie über 30 Studienrecherche-Workshops.

Studieren Probieren

Studieren Probieren steht mit Stand 21.5. drei Wochen vor Semesterabschluss (15. Juni). Dieses Semester wurden erstmals in einem größeren Maßstab auch wieder Präsenztermine durchgeführt, die von den Studieninteressierten mit Begeisterung aufgenommen wurden. Gleichzeitig waren an mehreren Hochschulen weiterhin nur Online-Termine möglich. Diese haben sich auch für Studieninteressierte aus anderen Städten/Bundesländern ebenfalls als sehr wichtig erwiesen. Das weitere Durchführen der Hybrid-Termine hat sich demnach als voller Erfolg herausgestellt.

Weiteres Vorgehen für das Semester:

- Terminabschluss
- Beginn des Verfassens des Berichts für das Ministerium
- Feedback der Betreuer_innen und Teilnehmer_innen einholen
- (Können wird die neue Webseite hineinnehmen?)
- Sommerprojekte initiieren (Vorbereitung nächstes Semester, Feedback in Arbeitsabläufe einbauen)

Studienplattform

Wie schon in vergangenen Berichten erwähnt, hat das Projekt einer gemeinsamen Datengrundlage zwischen ÖH und Ministerium wieder Fahrt aufgenommen und Ende Mai finden dazu wieder weitere Treffen statt. Ein mögliches Ziel soll eine gemeinsame



Datenbank an Studiengängen sein, die durch die gemeinsame Arbeit von ÖH und BMBWF gepflegt werden soll.

Beratung für Ukrainer_innen

Gemeinsam mit dem Referat für ausländische Studierende hat die Referentin der ÖH Studien- und Maturant_innenberatung zwei Infoabende für ukrainische Studieninteressierte organisiert und Vorträge zum Thema „Studieren in Österreich“ gehalten. Der erste Infoabend (18.3.) - in Kooperation mit TUMA - war dabei derart stark nachgefragt und überbucht, dass die ÖH beschlossen hat einen zweiten Infoabend (28.4.) mit einem umfassenden Angebot an diversen themenspezifischen Infovorträgen zu veranstalten. Aufgrund der hohen Nachfrage und des positiven Feedbacks wird überlegt, je nach Situation und Bedarf weitere solche Infoveranstaltungen zu organisieren.

18plus Gesamttagung

Am 19.5. fand die 18plus Gesamttagung in Linz statt. Die Beratungsstellen aus Wien, Graz, Linz und Innsbruck haben daran teilgenommen und die Gelegenheit auch zur Vernetzung genutzt. Das Programm bestand aus mehreren Vorträgen und Workshops. Johannes Ruland und Agnes Würh von der Maturant_innenberatung in Wien lieferten einen Input zu „Studienberatung in Zeiten der Pandemie“, in dem vor allem über Angebote und Erfahrungen der ÖH berichtet wurde.

Teambuilding in Wien

Am 13. Mai fand in Wien ein Teambuilding für die Berater_innen und Sachbearbeiter_innen statt. Wir haben in den letzten zwei Jahren auch einige Neue im Team. Viele kennen sich jedoch nur von virtuellen Terminen und Treffen. Um das Teamgefühl zu stärken wurde gemeinsam die Mystery Hunt im Kunsthistorischen Museum gemeistert und anschließend in einem Lokal gemeinsam gegessen.

Berichte aus den Bundesländern

In Innsbruck berichten die Kolleg_innen der Maturant_innenberatung, dass sie derzeit viele Fragen zu den Änderungen im UG erhalten, weil hier große Unsicherheit herrscht. Die Beratung findet derzeit an 2 Tagen online via Skype und an einem Tag in Präsenz statt. Außerdem wird gerade der Unikompass überarbeitet.

Die Kolleg_innen aus Salzburg sind gerade voll und ganz mit Schulterminen beschäftigt. Die Terminstraße findet im Bundesland Salzburg immer im Frühjahr statt. Es gab dazu eine Schulung im Februar in Admont um die Berater_innen entsprechend vorzubereiten. Am 22. April fand auch noch eine Generalprobe für die bevorstehenden Termine statt. Außerdem hat das Team aus Salzburg am Tag der offenen Türe an der PLUS teilgenommen und hat ihm Rahmen dessen auch einen Vortrag gehalten.



In Graz fand am 5. Mai die IBOBB Messe statt. Die Maturant_innenberatung nutzte die Gelegenheit sich zu präsentieren und mit anderen Bildungsinstitutionen auszutauschen.

Die Kolleg_innen aus Linz haben sich, um die Zahl der Schultermine zu steigern, um eine Zusammenarbeit mit der JKU bezüglich Schulbesuchen bemüht. Eine Kooperation wird eher im Bereich der Messen funktionieren. Ab kommendem Jahr sollen auch verstärkt Campusführungen angeboten werden, in Kombination mit einem Vortrag, um Schulen ein weiteres Angebot zu machen.

In Klagenfurt haben die Kolleg_innen der Maturant_innenberatung am Tag der offenen Türe der Universität Klagenfurt teilgenommen und auch die ÖH Infodays organisiert.

Kontakt

Für Rücksprache zum Bericht steht das Team der Studien- und Maturant_innenberatung gerne zu Verfügung:

Katharina Feigl
Referentin
katharina.feigl@oeh.ac.at

Vereinbarung von Beratung an Schulen und Betreuung von Ständen bei Berufs- und Studieninformationsmessen:

Plamena Aleksandrova
plamena.aleksandrova@oeh.ac.at
Mobil: 0676/888 522 41
und
Agnes Wühr
agnes.wuehr@oeh.ac.at
Mobil: 0676/888 522 92

Studieren Probieren:

Magdalena Hangel
magdalena.hangel@oeh.ac.at
Mobil: 0676/888 522 16

Studienplattform:

Johannes Ruland
johannes.ruland@oeh.ac.at